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FECHA: OCTUBRE 14 DE 2014 
 

   Vía Libre-IEEH promueve participación de la juventud en la política: Es imprescindible que las y los jóvenes dejen 
a un lado la apatía en la política a causa de la desinformación, pues de todas maneras ésta se inmiscuye en la vida diaria de 
todas las personas, y no solo de este sector en particular, por ello las consejeras electorales del IEEH hacen un llamado: 
“Joven, Infórmate, Entérate”. Arminda Araceli Frías Austria e Isabel Sepúlveda Montaño, consejeras electorales y presidentas 
de la Comisión de Equidad de Género y Cultura Democrática al interior del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH), refirieron que el principal obstáculo a vencer hoy en día es la desinformación. Coincidieron en que este sector no se 
preocupa por enterarse e informase de los sucesos del país, de su estado o su localidad donde viven, que a pesar de tener 
todas las herramientas al alcance de un “click” no están aprovechando bien estos espacios, tales como las redes sociales. Ya 
que se dice que hoy la generación de las redes sociales pertenece a la juventud al tener una participación amplia y una 
convocatoria considerable; sin embargo, este tema va más allá pues en estos espacios si se estudian a profundidad, solo es 
un espacio de críticas, más no de propuestas. Por ello invitan a informase en primer lugar de las condiciones del entorno en 
que viven en comparación con otras colonias o municipios de su estado, es el primer paso, pues de ahí se desencadenará una 
serie de eventualidades como es ser crítico, propositivo, empático, capacidad de organización y se actúa en consecuencia. 
Esto rumbo al LXI Aniversario del Derecho de las Mujeres a Votar y ser Votadas a celebrarse el 17 de octubre próximo, 
consideran es imperioso que las y los jóvenes adquieran una mayor consciencia de su papel y su valor en la vida político-
social-económica de su región.(Nelly Téllez, página web) 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Murió en el impacto” 

 
“Hidalgo, tercero en alcoholismo de universitarios” 

 “Dan 61 mdp a educación” 

 “Proyecto PLATAH con 15 por ciento de avance” 

 “Fortalecen las filas del Conafe” 

 
“¡Resultados históricos!” 

 
“Apoya “ejército” de CONAFE a comunidades de rezago” 

 “DISMINUYE 74% DEUDA DE TULANCINGO” 

 
“Subraya Sedeco labores para atender pendientes” 

 
“Guerrero: queman Palacio de Gobierno” 

 
“Queman Palacio a Aguirre” 

 “Normalistas queman el Palacio y vandalizan el Congreso de Guerrero”	  

 “Inegi: deprimido, el consumo en el mercado interno” 

I N S T I T U C I O N A L 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Plaza Juárez-Morena no ha sido invitado a la mesa política, dice dirigente: El dirigente estatal del Partido del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) Andrés Caballero Cerón, informó que hasta el momento no han sido invitados 
como partido político a la mesa política entablada en el gobierno estatal con los dirigentes de los otros partidos, y de la cual 
saldrá la propuesta de reforma a la ley electoral. Sin embargo dijo estar atento y preparado para tener representación en 
dicha mesa política, a fin de que las inquietudes y algunas propuestas que se tienen en Morena sean atendidas, encaminados 
a una reforma electoral funcional y más justa, según dijo. "Que no haya compra de votos, que se busque el blindaje total de 
programas ante las elecciones, que no se condicione de ninguna forma el sufragio y que no se roben las urnas, son 
propuestas encaminadas a evitar el fraude electoral, del que tanto han abusado los partidos que han estado al frente de la 
República", son algunos temas con los que Morena podría participar, dijo. De igual forma indicó que a pesar de que el 
secretario de gobernación en pasada comparecencia ante el Congreso local, había señalado la integración de los nuevos 
partidos políticos en Hidalgo a la mesa política, enfatizó que aún no han recibido la invitación pertinente para que Morena 
acuda y forme parte de las propuestas ahí vertidas. Por otra parte refirió que ya tienen representante ante al* Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo, por lo que Luis Enrique Carrasco se incorporará a los trabajos al frente de Morena en dicho 
instituto, además de sil representante financiero que será Arturo Islas, mismo que llevará lo referente a las prerrogativas y 
demás asuntos financieros del partido ante el IEEH. Finalmente apuntó que continúa el trabajo al interior del partido rumbo a 
las elecciones que se llevarán a cabo el próximo año en hidalgo, y de las cuales esperan tener grandes resultados, .ya que 
dijo que los agentes del cambio verdadero continúan trabajando en busca del poder para los que menos tienen. (Oscar Raúl 
Pérez Cabrera, página 05A) 
Plaza Juárez-PT Se prepara para próximas elecciones 2015: El coordinador estatal del Partido del Trabajo (PT) en 
Hidalgo, Arturo Aparicio Barrios informó que en breve realizarán asambleas distritales federales. Indicó que las reuniones 
distritales federales se efectuarán los últimos 15 días de este mes, con la finalidad de preparar y organizar las propuestas 
para el proceso electoral federal del 2015 ya que esperan tener candidatos tempranos”. El dirigente Barrios Aparicio indicó 
que dichas reuniones son precisamente para que los integrantes de los diferentes municipios que conforman el distrito se 
preparen y trabajen en sus propuestas. “La idea es buscar consensos y los mejores perfiles ya sean del partido o perfiles 
externos ciudadanos, esa es la intención”, dijo. De igual manera señaló que a los aspirantes se les planteará que entreguen 
sus propuestas a más tardar a finales de enero o principios febrero, para tener candidatos consensuados al interior de los 
distritos… Finalmente señaló que se elegirán candidatos en el mes de febrero del próximo año, y antes ya debe hacer 
consenso sobre quienes pueden ser los posibles aspirantes. (Redacción, página 05A) 
Síntesis-Alista PVEM sus estructuras en la Huasteca: En la región Huasteca del estado las estructuras, militancia y 
seguidores del Partido Verde Ecologista de México, se encuentran listos y fortalecidos para el proceso electoral que se 
avecina, aseguró en visita por esa zona el dirigente estatal de ese instituto político Avelino Tovar Iglesias. A decir del líder en 
el estado del PVEM, la zona de la Huasteca es prioridad para el partido, pues por mucho tiempo se tuvo desatendida, por lo 
que además del trabajo político, se han preparado acciones de beneficio social entre las que destacan actividades de atención 
a los problemas de salud de los habitantes de la zona. "Es tiempo de trabajar muy fuerte en esta región, el PVEM es un 
partido de puertas abiertas donde son bien recibidos simpatizantes que quieran participar con este proyecto político que ha 
dado resultados, además de que en breve, recorrerán la zona las brigadas médicas gratuitas con dentistas, optometristas y 
medicina general, así como reforestaciones y creación de viveros". Tovar Iglesias añadió que estas acciones de atención 
médica, enfocarán sus principales actividades en las comunidades de la región Huasteca, sobre todo en las zonas más 
alejadas y con alto grado de marginación y vulnerabilidad, por lo que de esta manera demostrarán que la Huasteca es 
prioridad para su partido, ya que por mucho tiempo fue totalmente desatendida. Cierran filas en PVEM De igual manera, el 
dirigente del Verde Ecologista aseguró que en materia de política, en esa región su partido, a pesar de que se ha declarado 
que se encuentra listo para la competencia electoral de los dos años siguientes, mantendrá sus acciones de fortalecimiento de 
sus filas, a fin de poder dar resultados a la población de esa zona del estado. "Porque sólo así se gana la con-fianza de la 
población, con ese trabajo que será coordinado en todos los comités municipales de ésta institución política, por lo que me 
comprometo a trabajar muy de cerca con todos ustedes, para alcanzar juntos nuestras metas; estamos en la renovación de 
los comités municipales y antes de que termine este año, la meta son 45 de 84, por lo que habrá un Partido Verde Ecologista 
fuerte-mente equipado y de batalla", enfatizó Avelino Tovar, al explicar las acciones que lleva el PVEM en territorio 
hidalguense. (Jaime Arenalde, página 04) 
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Uno más Uno-Para la familia priista es importante contar con unas instalaciones propias en las que se atienda a la población 
de manera eficiente, a la población de manera eficiente, afirmó el presidente del CDE, Ricardo Crespo Arroyo, quien se 
comprometió a concretar la construcción del tricolor en Tepeji del Río; para tal efecto tomó protesta al Comité Pro 
Construcción que encabeza Rogelio Valverde Sánchez. Al evento acudió el diputado local Rosalío Santana Velázquez y 
reconoció en Crespo Arroyo que la palabra empeñada es la palabra que cumple; al seguir su ejemplo junto a otros militantes 
ofrecieron donar materiales para que las oficinas estén listas antes de que concluya 2014. (Redacción, página 04) 
Síntesis-COMITÉ PRO CONSTRUCCIÓN: (Redacción, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Rehabilitarán plaza Independencia por daños en plancha, adelanta secretario: La totalidad de la plancha 
de la plaza Independencia, donde se ubica el Reloj Monumental de Pachuca, se encuentra dañada, por lo que deberá ser 
rehabilitada, informó el secretario de Turismo y Cultura, Alfredo Bejos Nicolás. Para reparar la base de la plazuela, dijo, el 
gobierno estatal cuenta con recursos federales por 40 millones de pesos. Al comparecer ante diputados locales, el funcionario 
dijo que el presupuesto se aplicaría “a la mayor brevedad”. Bejos aclaró que el daño en la explanada no significa un peligro 
para la ciudadanía ni para el monumento histórico, el cual está intacto. Cuestionado sobre el tema por legisladores, el 
secretario informó que la estructura está deteriorada debido al paso del tiempo, ya que no se tiene un sistema hídrico 
adecuado; además, el peso de las jardineras ha hecho que se debilite. Parte de la rehabilitación de la plaza Independencia 
contempla la creación de un Centro Cultural donde actualmente se ubica el estacionamiento subterráneo (a cargo del DIF 
Hidalgo). Los estudios de impacto fueron hechos por dos empresas, a petición de la Secretaría de Turismo federal. Durante la 
comparecencia, también reconoció que Hidalgo se encuentra en los últimos lugares en competitividad nacional en el área 
turística, ubicándose en el sitio 18. La entidad sólo cuenta con 1.6 por ciento de la oferta nacional. “Es un tema que nos 
llevamos de tarea”, dijo. Otro problema a resolver es la falta de proyección de los nombramientos del estado como La Cuna 
del Futbol y de La Charrería. Bejos dijo que es necesario el incremento de la infraestructura estatal, pues Hidalgo cuenta con 
pocos museos, galerías de arte y espacios. Respecto al rescate de espacios históricos, como el convento De los Santos Reyes, 
en Metztitlán, señaló que pedirá apoyo al Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para 
contar con estudios y generar un plan de rescate. El también diputado con licencia señaló que se hicieron trabajos de 
restauración en ocho lienzos del siglo XVI de la sacristía del templo del exconvento de San Francisco, en Pachuca. Además, se 
intervino la pintura mural de la capilla de la Santa Cruz, en Taxhié, Alfajayucan. El secretario añadió que se encuentran en 
una primera etapa los trabajos de restauración de los inmuebles Santuario Mapethé, en Cardonal, y el exconvento de San 
Agustín, en Atotonilco el Grande. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
El Independiente-Podría colapsar plaza Independencia de Pachuca: (Gerardo Neria, página 02) 
El Reloj-Insiste Turismo en proyecto del Centro Cultural El Reloj: (Ivet Pasquel, página 08) 
Criterio-Invierten estudiantes hasta un tercio de su mesada en bebidas alcohólicas: En Hidalgo, 14 por ciento de 
los estudiantes de licenciatura gastan hasta 500 pesos al mes en la compra de bebidas alcohólicas, lo que representa una 
inversión de una tercera parte del total de su presupuesto, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Hábitos y Universidades 
2013. Según datos de dicho estudio, los jóvenes destinan 33 por ciento de sus ingresos mensuales a la compra de sustancias 
etílicas, lo que representa un hábito compulsivo de ingesta. Mario Román Bulos, estudiante de Ingeniería Industrial de la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), reconoció que en promedio con sus amigos gastan entre 500 y 600 
pesos al mes en la compra de bebidas alcohólicas durante los fines de semana. “Gastamos cada semana como cien pesos y 
eso a veces es lo mínimo, de lo que recibimos de la semana, sí nos gastamos una buena lana” reconoció el alumno, quien 
admitió que para poder solventar sus gastos de entretenimiento ha tenido que trabajar por las tardes. Según la encuesta 
federal, los jóvenes de Hidalgo destinan más recursos económicos en la compra de bebidas con alcohol que en otras 
entidades vecinas como Querétaro, Puebla y Tlaxcala, ubicándose en la tercera posición entre los que mayor consumo de 
sustancias etílicas consume a nivel nacional. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 60 por 
ciento de los varones que estudian en una universidad destinan una tercera parte de sus ingresos en la compra de bebidas 
alcohólicas, mientras que 40 por ciento de las mujeres que estudian una carrera dedica parte de su presupuesto en la compra 
de sustancias etílicas. (Ignacio García, página 07) 
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Crónica-Critica sol azteca formato de repuestas: Lamentó el grupo parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) que el formato para comparecencias de secretarios no permite una respuesta concreta a temas 
específicos y evita cuestionamientos importantes, esta inconformidad generó debate entre perredistas y diputados del 
Revolucionario Institucional (PRI) en la presentación del titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco). Durante la 
comparecencia de José Pablo Maauad, titular de Sedeco, el legislador del sol azteca Luciano Cornejo Barrera planteó algunas 
preguntas respecto a proyectos fallidos del gobierno estatal; por ejemplo, que la refinería Bicentenario ya no se construirá en 
los terrenos de Tula o que no habrá aeropuerto en Tizayuca. Maauad respondió que ambos proyectos, diseñados e 
impulsados en su momento por gobiernos federales de extracción panista, carecían de viabilidad y presupuesto, por ello 
celebró la decisión de la administración de Enrique Peña Nieto para descartar estas ideas que no fueron analizadas con 
cordura. Agregó que para los predios donde eventualmente edificarían el complejo de refinación, tanto Petróleos Mexicanos 
(Pemex) como el gobierno del estado valoran otras alternativas, además “que no representan una pérdida económica sino 
que son una inversión importante para atraer otra clase de industria que genere empleos”. 
Ante esta réplica Cornejo criticó el esquema de comparecencias, pues “deja más dudas que respuestas”, ya que muchas de 
las contestaciones por parte de los secretarios del gabinete son muy ambiguas, además de que el tiempo para que los 
diputados expongan sus argumentos es insuficiente. Enseguida el presidente de la comisión en turno, Jorge Rosas Ruiz, 
solicitó al diputado perredista que respetara los tiempos asignados para sus respectivos argumentos. El comentario provocó 
que el coordinador parlamentario del PRD, Celestino Ábrego, pidiera mesura por parte de la presidencia, pues “no tiene 
derecho de interrumpir o callar cualquier argumento de los diputados de oposición durante alguna participación”. (Rosa 
Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Acompaña JFOR proceso de liderazgo comunitario: Más de 61 millones de pesos se destinaron en 
infraestructura educativa para 21 municipios de la región, reveló el gobernador Francisco Olvera, durante la toma de protesta 
de líderes y promotoras de educación comunitaria como integrantes del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe). El 
alcalde de Actopan, Gregorio Hernández, además de dar la bienvenida a los presentes, sostuvo que gracias a la coordinación 
que existe entre Conafe y el gobierno estatal, a través de programas de alfabetización, se combate la pobreza y garantizan 
mejores niveles de vida. Olvera Ruiz, junto con Alma Carolina Viggiano Austria, directora general del Conafe, tomaron la 
protesta correspondiente. En su oportunidad el Ejecutivo estatal puntualizó que Hidalgo tiene un compromiso constante con la 
educación, pues permite el progreso, así como el desarrollo de la niñez y la juventud. “La labor que realizan los jóvenes en 
comunidades alejadas representa el medio para abrir las puertas del conocimiento que permite mejorar la calidad de vida”. 
Por su parte Carolina Viggiano indicó que este año se rehabilitarán 594 aulas en Hidalgo, con mobiliario y material didáctico 
para fortalecer la calidad educativa. (Hugo Cardón, página 08) 
El Independiente-Inyecta gobierno estatal 61.7 mdp a infraestructura educativa: (Redacción, página 03) 
El Reloj-Apoya “ejército” de CONAFE a comunidades con rezago: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Rindieron protesta las promotoras de educación: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-En infraestructura educativa se han invertido 61.7 millones: Olvera: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Es reforzada la educación comunitaria: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-JFOR toma protesta a líderes y promotores de educación comunitaria: (Redacción, página 05) 
Plaza Juárez-Reconoce Charrez que manifestación ante SCT se salió de control: El alcalde de Ixmiquilpan, 
Cipriano Charrez Pedraza, acudió hasta la capital hidalguense para ofrecer una conferencia de prensa luego de 
los hechos que se presentaran el pasado viernes en las instalaciones de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), en los que con lujo de violencia, el edil encabezó una manifestación que según él “se salió 
de control”. Tras enfatizar el trabajo que se ha realizado en el municipio que encabeza y la relación que se mantiene con los 
gobiernos estatal y federal el alcalde indicó: “lo sucedido la semana pasada se pudo haber evitado si los servidores públicos 
que están asignados en los diferentes encargos de las dependencias federales tuvieran la más mínima sensibilidad para 
atender a los ciudadanos”. De igual forma culpó directamente al director general de carreteras de la SCT, Oscar Callejo Silva 
de quién dijo “en distintas ocasiones le solicité una reunión para tratar temas relacionados con los proyectos comprometidos 
con el Valle del Mezquital. No fue una solicitud de días, fue de meses, es más la última ocasión no me dejaron ingresar a la 
recepción de la institución, argumentando que no me atendería el director”. Y agregó: “Quiero dejar en claro que en el 
municipio de Ixmiquilpan se ha venido trabajando como nunca. Hemos gestionado más obra pública como jamás se había 
hecho, mi compromiso con las comunidades es total y por lo tanto mi responsabilidad de dar respuesta a la mayor parte de 
los proyectos, que son necesarios para el bienestar de los ciudadanos me ha llevado a tocar las puertas de todas y cada una 
de las instancias tanto del gobierno estatal, como del federal”. Por otra parte insistió en que las demandas de la ciudadanía 
son legítimas y hacen caso incluso a algunas promesas hechas en campaña, incluso por el mismo gobernador de la entidad 
Francisco Olvera Ruiz, “todos y cada uno de los proyectos que se están solicitando cumplen de manera puntual con lo 
establecido en las reglas de operación por lo tanto no hay motivo por el cual se niegue la aprobación y su inclusión en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación, toda vez que en este mes se aprobará y discutirá este”. Indicó que la molestia se 
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generó cuando conocimos la propuesta enviada a la cámara de Diputados Federal en la cual no están incluidas ninguna de las 
obras pactadas bajo la minuta del 31 de marzo del 2014, con el compromiso de incluirlos en el presupuesto 2015 y que tenían 
un trabajo de gestión de más de un año. Tengo conocimiento que líderes de distintas comunidades están solicitando su 
destitución, tengo entendido que en próximos idas llevarán la solicitud a la instancia correspondiente a la cual yo me he 
sumado”. Finalmente y tras ser cuestionado sobre las declaraciones del gobernador, el edil dijo estar dispuesto a tomarle la 
palabra a fin de que se logre el llamado al diálogo que hizo por lo que solicitó de manera mediática que “se le ponga fecha” a 
dicha reunión. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 
Criterio-Se salió de control Charrez:  (Emmanuel Rincón, página 09) 
Milenio-Se exculpa Charrez por las manifestaciones en la SCT: (Alejandro Reyes, página 12) 
El Independiente-Justifica alcalde de Ixmiquilpan actos violentos en SCT: (José Manuel Martínez, página 06) 
El Sol de Hidalgo-“SE SALIÓ DE CONTROL”: (Redacción, Ojo: Política) 
Síntesis-Justifica Charrez incidente en SCT: (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Criterio-Reinstalarán a trabajadores de Limpias, tras fallo federal: El alcalde Eleazar García afirmó que aunque no 
comparte el fallo para la reinstalación de los 52 trabajadores despedidos, acatará la resolución de las autoridades de justicia y 
estos serán reubicados a la brevedad. “Yo seré respetuoso de las instituciones aunque no estoy de acuerdo, ni la sociedad”. 
Cuestionado sobre dónde serían reubicados los trabajadores ante la desaparición de Limpias, dijo que “estamos proponiendo 
lugares similares, pero insisto, la presidencia ha demostrado que podemos trabajar sin 100 personas, es una pena, pero 
acataremos lo que dictaminan las instituciones”. Por la tarde, el pleno de la Asamblea emitió un comunicado de prensa en el 
que se precisó que no suman 20 millones los que se deberán pagar por conceptos como prestaciones, sueldos caídos, de los 
empleados sino poco más de 7 millones 548 mil pesos. De este recurso, se tiene disponible en la Junta de Conciliación y 
Arbitraje el monto que dejó Cambio Verde por concepto de liquidación de los trabajadores por 4.5 millones de pesos, del cual 
se encuentra disponible 48 por ciento, es decir 2.16 millones, luego de que el resto de empleados decidió liquidarse. 
(Emmanuel Rincón, página 08) 
Milenio-Pachuca paga 7.5 mdp a empleados reinstalados: (Alejandro Suárez, página 09) 
El Independiente-Alcaldía acepta fallo; pide a tribunal fecha y hora para reubicación: (José Manuel Martínez, 
página 08) 
El Reloj-Ayuntamiento de Pachuca acatará laudo de Tribunal de Circuito: (Yina Bautista, página 03) 
Síntesis-Respeto a laudo laboral: Eleazar: (Adriana Ramírez, página 02) 

 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Vocaciones de Hidalgo: Mientras en estados como Guerrero o Michoacán la crisis de política interna, inseguridad y falta de 
oportunidades se agrava con el paso del tiempo, una entidad del centro del país como Hidalgo, quizá otra como lo es 
Querétaro, se abre como un abanico de posibilidades para el desarrollo y la paz social. Sin ser uno de los estados con mayor 
población del país (apenas alcanzando los 3 millones de habitantes), Hidalgo puede presumir que cuenta con las tasas más 
bajas en índices delictivos, con menos zonas invadidas por la mala planeación urbana –fuera de Pachuca y su zona 
metropolitana- y aún preserva una gran extensión territorial con riqueza natural, lo que representa su gran atractivo. Quizá 
falte industria, número de empresas asentadas, o tal vez más empleo, opciones fuera del comercio establecido, gobierno y 
fábricas de las viejas zonas industriales. Pero Hidalgo es parte de un proyecto emergente en el Centro del país que busca 
recuperar las regiones desaprovechadas y darle impulso a su verdadera vocación. Hace unos días el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz señaló que son la educación, la seguridad y la generación de empleos, los rubros que más impulsa y fortalece la 
administración estatal, ya que estos son la base primordial para consolidar el progreso de la sociedad hidalguense. La Ciudad 
del Conocimiento y la Cultura (proyecto del IPN) que tiene participación de las principales universidades del estado y le país –
fuera del conflicto politécnico de la actualidad- es una de las principales áreas de oportunidad para brindar educación de nivel 
superior a las nuevas generaciones. El próximo miércoles, el gobernador encabezará los trabajos del Comité de Planeación 
para el Desarrollo en la zona de Tizayuca-Pachuca, en la capital del estado; en donde además de enumerar las principales 
acciones realizadas en lo que va de la actual administración, también se presentarán los proyectos que tendrán continuidad 
importante de aquí a 2016, quizá para más tiempo. La vocación de Pachuca y su zona metropolitana es la educación, la oferta 
a la que se puede acceder proviniendo de otras partes del estado y del país; en Pachuca hay suficientes escuelas públicas y 
privadas para cubrir la demanda; por ello, se busca dar impulso al siguiente paso, la generación de empleos con proyectos de 
la misma vocación en la zona de la México-Pachuca (corredores industriales), así como para Tulancingo en donde se alista un 
parque metropolitano, y ni que decir de la región de Tula, la principal demarcación de asentamiento de empresas en Hidalgo. 
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El estado sigue siendo el mismo de siempre, con altas y bajas, pero con más oportunidades que en ocasiones anteriores; 
México no está como para desaprovechar opciones productivas e Hidalgo representa una buena para el gobierno federal; más 
allá de proyectos fallidos o promesas de campaña como la refinería o el aeropuerto (que no por eso no eran importante pues 
también hubieran generado desarrollo y empleo) se debe encontrar la vocación de las zonas que tienen mayor influencia en el 
centro del país. 

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
EL “BRONCUDO” CHÁRREZ DOBLÓ LAS MANITAS: Aunque lanzando todavía izquierdazos y mandobles a diestra y 
siniestra como buen fajador que es, el “broncudo” CIPRIANO CHÁRREZ alcalde de Ixmiquilpan dobló las manitas, y aceptó 
que NECESITA del gobernador, en su calidad de Jefe del Ejecutivo porque su municipio urge de acciones y de obras, aunque 
dio la impresión de que ha hecho muy poco en favor de sus gobernados en el municipio del Valle del Mezquital y nada mejor 
que gritar que como no le dan recursos pues de dónde las iba a realizar. Pero una cosa es cierta el alcalde dijo que hay 
muchas obras que no se han hecho y que “todos esos compromisos incumplidos Yo tengo que trabajar para resolverlos, 
ENTONCES LE PIDO QUE ME AYUDE refiriéndose al gobernador. El tono cambia, ya no es el tono de bronca en el que nada 
necesita del gobierno del estado o en que amenaza con tomar oficinas, o tomar funcionarios. Algo ha cambiado en el señor 
alcalde, sobre todo después de la exhibida que se dio en la Secretaría de Comunicaciones en la ciudad de México donde se 
mostró como un alcalde busca pleito, falto de argumentos sólidos como para ir a romper cristales y sin la capacidad del 
diálogo como el camino de la política civilizada para logros importantes de sus gobernados. Digamos que se mostró como lo 
que ha sido en su gobierno. Pero si en el Valle pega su “estilo” porque allí puede cerrar carreteras y la autoridad estatal tiene 
que dialogar y aceptar sus condiciones, o dar algo a cambio de los funcionarios secuestrados, o bien aguantarle sus 
barbaridades cuando supuestamente ciudadanos se manifiestan a su favor, aunque todo mundo sepa que son contratados 
para hacerle el juego, en la capital del país no dejó de ser un alcalde barbaján que rompió cristales y que no logró nada a no 
ser retratarse como lo que es. El gobernador del estado le hizo un llamado a efecto de dejar de lado ese modo de hacer 
política, de tal modo que señaló con todas sus letras que era lamentable la forma como el alcalde Chárrez y un grupo de 
pobladores de Ixmiquilpan habían ido a la SCT para manifestarse de forma violenta ocasionado destrozos e forma violenta. 
“Es lamentable que esa sea la forma de tocar la puerta ,pateándola. En Hidalgo hemos ofrecido que si se hace una gestión 
oportuna y prudente las puertas se abren y aconsejó a Chárrez optar por el diálogo para tener mayor éxito en sus gestiones 
además de una mejor imagen que la que da este tipo de incidentes. Y precisó que muchas veces ha solicitado al alcalde que 
utilice esta vía para hacer sus solicitudes y no la violencia. 
ACEPTA CHÁRREZ EL DIÁLOGO 
El alcalde broncudo, ha cambiado sin duda alguna. Seguramente los golpes pueden a veces más que las razones, o la 
realidad del municipio lo ha llevado a la reflexión, porque Ixmiquilpan es de los que no se le ve que avancen y sí muchos 
problemas. A lo mejor por eso, el día de ayer don Cipriano dijo “Tiene razón (Olvera) en que no son las formas y su invitación 
al diálogo la acepto. Aunque después añadió una serie de consideraciones desde su óptica que ponen condicionantes a este 
diálogo, pero como sea es una aceptación para bien de los ciudadanos de este importante municipio del estado.Y no puede 
ser de otro modo, porque mientras el señor alcalde piense que en nombre de la autonomía municipal puede hacer barbaridad 
y media las cosas no caminarán como de hecho no han caminado. Por lo pronto lo sucedido en la SCT fue la gota que 
derramó el vaso.v Pero la capital del país no son las veredas del Valle. 
Y de eso se dio cuenta don Cipriano y sus padrinos. 
Y dio media vuelta. 
Parece que a tiempo. 
Algo rescatará de lo que parecía perdido. 
Porque tonto no es. 
Más bien vivo... 
Pero vivo, vivo. 
 
 (Adalberto Peralta, página 02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Carolina Viggiano ¿A San Lázaro?: Hay un gran "ejército" en México integrado por jóvenes educadores, conformado en 
su mayoría por estudiantes que cursan educación media superior; ellos no reciben un sueldo ni prestaciones, como ocurre en 
otras modalidades del sistema educativo. Una beca, que periódicamente obtienen del Consejo Nacional de Fomento Educativo 
(CONAFE), les sirve para desplazarse a las comunidades apartadas donde han sido asignados.  Esta beca, que algunos de los 
chavos reconocen como "caída del cielo", les sirve también para continuar sus estudios de bachillerato, recurso que "estiran" 
hasta donde sea posible. En el sexenio federal anterior, a los asesores comunitarios de la educación se les denominaba simple 
y sencillamente instructores. Hoy, Carolina Viggiano Austria, directora del Consejo Nacional de Fomento Educativo los 
identifica como "líderes". La diferencia entre una y otra manera de llamar a estos educadores rurales, estriba en la visión de 
la autoridad respecto al sentido y dirección que dan a la actividad que les ha sido encomendada. Para Viggiano, su "ejército" 
de educadores comunitarios está conformado por verdaderos líderes, dada la importancia del rol que desempeñan en las 
comunidades apartadas, marginadas y con serios rezagos. Esta vez fue en Actopan, pero recurrentemente, la titular del 
CONAFE está presente en todas las regiones hidalguenses para apoyar, desde su trinchera, la atención de necesidades en la 
materia, lo mismo en la Otomí-Tepehua, que en la Sierra o en la Huasteca. En el Consejo Nacional de Fomento Educativo, las 
mujeres juegan una posición estratégica, pues de los 637 líderes, la gran mayoría pertenecen al sexo femenino, amén de las 
223 promotoras de la educación que recorren caminos y brechas en el estado. 51 mil 500 jóvenes son parte del "ejército" de 
la educación comunitaria en el país, que por varios meses se han sumado ala lucha contrae! rezago educativo a cambio de 
una beca que les permita avanzar en sus estudios. Tan sólo hace dos meses, Carolina Viggiano gestionó, desde su cargo 
federal, una partida especial para apoyar al gobierno de Hidalgo en el programa de útiles escolares gratuitos para estudiantes 
de escuelas públicas de la educación básica. Voluntad y compromiso, es lo que transpiran los líderes de este ejército de la 
educación, que sin la espera de mayor reconocimiento, acuden cada día al encuentro de niños, jóvenes y adultos para 
entregarles la llave de su derecho a la educación. Hoy en CONAFE, Carolina Viggiano advierte que estará donde pueda servir 
mejor al estado. Respecto a una eventual candidatura en el proceso electoral en marcha, afirma que es algo que no tiene 
contemplado, sin embargo, los comentarios en los pasillos del edificio tricolor, coinciden que “entre las mujeres priístas, 
Carolina lleva mano” 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-Deslinde… 
 
SNTE, ¿Qué sigue? 
 
Si bien hay tiempos que se tienen que cumplir en el proceso que se le sigue a la ex secretaria general de la Sección XV del 
Sindicato nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García López, parece que existe interés en bajar el perfil de 
este caso en particular de la actual dirigencia magisterial porque el siguiente paso lógico es investigar que destino tuvo el 
dinero y que grado de responsabilidad tiene la diputada local María Eugenia Coradalia Muñoz Valdés. También se debe 
considerar el fuero constitucional de que goza la ex secretaria de Finanzas de la Sección XV pero aún no se entiende porque 
no ha sido llamada por la autoridad ya que era la directa responsable de las cuentas de cheques que fueron utilizadas por 
García López para cometer lo que legalmente se conoce como robo agravado. Pero tampoco se sabe nada de las otras 
cuentas de cheques que consideraba la auditoria aplicada por instrucción del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE ni si se 
sigue la ruta del dinero que pudiera llevar el proceso de robo agravado al nivel de delito federal por considerarse que la 
participación de más de tres personas puede ser calificado como una modalidad de delincuencia organizada. Por ello genera 
dudas y expectación el silencio que guarda la dirigencia seccional concretamente el secretario general Francisco Sinuhé 
Ramírez Oviedo y el diputado local Víctor Trejo Carpio sobre todo este último que operó como el denunciante ante los medios 
de comunicación para liberar de interrogantes de los medios al dirigente hasta que se conoció formalmente la denuncia. Los 
silencios y hermetismo dan señales tal vez equivocadas de que ya no se quieren generar “ruido” para dejar abierta una nueva 
posibilidad de acuerdo con el grupo de Moisés Jiménez Sánchez, para que abandonen la plaza a cambio de dejar inconclusa la 
investigación. 

 
 
(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 
 
 
¿Cómo nos convencerán?: Falta casi un año, pero los aspirantes ya hacen su labor, tratan de convencer a los dirigentes de 
sus partidos, muestran sus bondades, se hacen entrevistas a modo para exaltar su compromiso social y su “resignación” a 
sacrificarse por el pueblo durante tres años, a fin de hacer las leyes que requiere el país para seguir por la senda del éxito 
expuesto aquí y en el extranjero por nuestros gobernantes, mientras el país se nos cae a pedazos. Si un estudio hecho por el 
extinto Instituto Federal Electoral (IFE), que murió para darle vida al Instituto Nacional Electoral (INE), explicaba que la 
sociedad apenas cree en un 17 por ciento a los políticos y partidos, la gran pregunta es ¿cómo harán para convencer a más 
de 60 millones de mexicanos para que el próximo 6 de junio salgan a las urnas a votar para elegir a los nuevos diputados 
federales? ¿Cómo harán los partidos políticos para convencernos de que no hay corrupción, que cuando llegan al poder no se 
despachan con la cuchara grande y que no se aprueban “bonos de productividad” a manera de pago de marcha para cuando 
terminen su trienio? La sociedad, un 83 por ciento si nos atenemos a la encuesta del IFE-INE, no cree en los partidos ni en 
los políticos. Luego entonces el reto será enorme para quien aspire a una curul en la LXIII Legislatura federal. En nuestro 
estado hay siete distritos federales, que se disputarán los candidatos de 10 partidos políticos, y no sabemos cómo harán para 
convencernos de que lo que ha pasado con muchos de quienes han ocupado y ocupan cargos de representación proporcional, 
no han abonado al desprestigio del Poder Legislativo federal. Por lo pronto algunos de ellos, en diversos espacios 
informativos, ya se hacen presentes, resaltan sus virtudes y ocultan sus defectos, primero para posicionar su imagen, luego 
para ser los elegidos por su partido y más tarde, en junio, ganarse la voluntad ciudadana y alcanzar así su sueño de ser 
“representantes populares”. Una tarea muy complicada en estos tiempos. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
Guerrero está en llamas: La columna de humo lo dice todo: Guerrero está en llamas. Durante meses, o tal vez años, en 
esa entidad del sur de México se fueron acumulando la yerba del crimen organizado, troncos viejos de corrupción, trapos 
viejos de la política y pocas ganas de hacer bien las cosas. Una chispa bastó para encender el fuego. Lo peor de todo es que 
todos vimos cómo ardió el material acumulado. Con azoro, con algo de indiferencia, con poca capacidad de reacción fuimos 
testigos de cómo se inicia un incendio capaz de salirse de control. Las llamas estaban ya frente a nosotros cuando los 
bomberos apenas sacaban las mangueras. El incendio ya se soltó y faltará mucha agua para apagarlo. Damnificados habrá 
muchos, principalmente la sociedad de Guerrero que sufre por las añejas incapacidades de gobierno. No todo es Acapulco. Ya 
nos quedó claro. El primer culpable es el gobernador Ángel Aguirre. A partir de ayer su permanencia en el gobierno es 
insostenible. ¿Cómo podrá intentar siquiera despachar en cualquier lado? ¿Cómo podrá pretender que está al frente de la 
sociedad? Otros culpables son los responsables de las diferentes áreas de gobierno estatal, sobre todo en el área de 
seguridad pública. ¿De veras no sabían los que pasaba en su estado? Y no faltan culpas en el gobierno federal. Hay 
funcionarios que debieron saber (o ya lo sabían y no dijeron nada) que algo podrido estaba en esa entidad del país. El 
incendio está fuera de control y alguien tendrá que apagarlo, y quien lo haga deberá estar seguro de remover las cenizas a 
fondo para evitar que se reinicie la conflagración. El espectáculo es terrible. Un estado se quema frente a nuestros ojos. 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 
Criterio-Definiciones… 
 
El renovado Instituto Nacional Electoral (INE) puso en marcha el proceso federal intermedio que, al menos aquí en Hidalgo, 
redefinirá el viejo mapa político, al contemplar tres nuevos partidos y la posibilidad de que la sociedad cobre muchas afrentas 
a través del voto. Las elecciones intermedias de manera general se caracterizan por un aburrimiento generalizado, tanto por 
parte de los candidatos que se saben en caballo de hacienda, principalmente los del partido en el poder, como de quienes se 
ven obligados a escucharlos, pues la mayoría han caído en la conclusión que su utilidad no sirve de mucho en la vida 
cotidiana de los mexicanos El ingreso de tres nuevos partidos, tal vez no signifique mucho más que mayores gastos. Aunque 
si permite, por ejemplo en el caso de Morena, definir una izquierda que rechaza la mediación como elemento indispensable 
para asumir cargos o posiciones, ante todo por la postura firme de su líder moral, Andrés Manuel López Obrador. Redefine la 
militancia de los perredistas también, porque ya no tendrán que cargar expresiones radicales que buscaban a través de 
estereotipos de los setentas hacer política. Sin duda, la figura de José Guadarrama Márquez, como principal artífice electoral 
de la dirigencia nacional del perredismo, quedará manifiesto en las próximas elecciones, sobre todo cuando logró asumir el 
liderazgo estatal a través del Frente Democrático Hidalguense (FDH). Este proceso electoral en puerta, servirá de mucho al 
panismo local, que todavía no alcanza a identificar a sus principales cuadros y fuerzas. La presencia de Damián Sosa y Daniel 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

9 de 20 

9 

Ludlow parecen no ser tomadas en cuenta, cuando son las únicas que se han encargo en divulgar. El Encuentro Social que 
anuncia, como un nuevo producto, el mentalista y reformador de corazones, Natividad Castrejón, tendrá la tarea de separar 
en un ejercicio quirúrgico a los priístas a favor y en contra. A todos nos consta como su dador de vida, --ahora secretario de 
Gobernación-- ganó batallas electorales sin la obligatoriedad de vestir la camiseta tricolor. El asunto era mantener el poder en 
las mismas manos. Dentro de este concierto, el PRI será el que tendrá una de las tareas más agobiantes. En primera tendrá 
que evitar la fuga de sus militantes, en segunda, deberá enfrentar el costo político de las reformas federales, y en el campo 
local, las desastrosas y poco transparentes obras del Transabus, junto con los altos impuestos prediales y hasta cortes de caja 
con el cobro de placas vehiculares extemporáneas. Este panorama, sin duda, explica el porqué la oposición ya comenzó a 
ofertar candidaturas entre priistas no sumisos. Distintas voces colocan en ese tenor a Julio Menchaca, que fuera presidente 
del TSJ y candidato hasta el último momento a la Comisión de los Derechos Humanos. Dentro de esas propuestas 
ciudadanas, más no priístas, estaría Juan Manuel Sepúlveda Fayad, que tiene un prestigio ganado en muchas décadas de 
servicio público. Finalmente las elecciones en puerta dejarán muchas lecciones no sólo para los priístas, que ahora bailarán 
con la más fea, sino con los nueve partidos restantes, que tendrán que mostrar su utilidad pública. Nimiedades: El reglamento 
de la ley de protección a periodistas significa un atentado a la libertad de expresión y a la dignidad de un gremio. 
 
(Jorge Martínez, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que hay presidentes municipales que ya piensan en cómo le van hacer para pagar los aguinaldos de los trabajadores en sus 
respectivos ayuntamientos, y uno de ellos es el de Tulancingo, Julio Soto, de quien dicen ya analiza ser de los primeros en 
pedir ayuda al gobierno estatal, pues aunque en el área de finanzas dicen tener un guardadito para tal efecto, los recursos 
son insuficientes. El problema vino luego del proceso de reestructuración de sus finanzas en donde, por cierto, lograron 
reducir una deuda heredada y que sumaba más de 400 mdp, para dejarla al momento en 114 millones. 

: Que el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, por fin aceptó su error de la semana pasada cuando él y sus 
seguidores irrumpieron violentamente en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para exigir obras carreteras, 
pues hasta disculpas públicas pidió; sin embargo, insisten en la renuncia del director de Carreteras de la SCT, Oscar 
Callejas debido a que no ha cumplido una minuta firmada hace varios meses, por lo que para este día se tiene planeada una 
nueva visita a las instalaciones de la secretaría en el DF. 

: Que ayer en el PAN de Hidalgo se volvieron a reunir las viejas amistades políticas entre las que estaban Daniel 
Ludlow y Yolanda Tellería, con el dirigente estatal Alejandro Moreno Abud, lo que dejó entrever que a pesar de las 
diferencias entre los grupos panistas, la necesidad de volver a destacar como fuerza partidista en el estado es urgente por lo 
que al parecer dejarán de lado las viejas rivalidades y señalamientos para buscar unir fuerzas de cara a las elecciones para 
diputados federales en 2015. 

: Que a pesar de que apenas hace unos meses Alfredo Bejos fue nombrado como secretario de Turismo en el estado, ayer 
compareció ante los diputados en el Congreso local, en donde varios legisladores lo atacaron con argumentos propios de 
cuando Bejos era también diputado local, como el exhorto hacia la Secretaría de Turismo que Bejos, en su calidad  de 
diputado hizo para que Acaxochitlán recibiera recursos en su afán de convertirse en pueblo mágico, sin embargo, ayer que 
le preguntaron sobre el tema, el ahora secretario aceptó que es imposible, dado que faltan recursos. 

 
 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“La entrega de estos apoyos y la labor que realizan las y los jóvenes en las comunidades alejadas son el medio para abrir la 
puerta del conocimiento que permite mejorar su calidad de vida en la tarea educativa de los hidalguenses” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador del Estado, durante la toma de protesta a líderes de educación comunitaria. 
 
“Seré respetuoso de las instituciones, aunque no esté de acuerdo, ni la sociedad va a estarlo porque cuando se vea lo que 
hay que seguir cubriendo  por gente que no se necesita. Es una pena lo que implica para la sociedad” 
Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre la reinstalación de 50 trabajadores que fueron despedidos 
 
 “Lo único que se ha explotado de buena manera, es a Hidalgo como la cuna del futbol y eso ha dado resultados, al explotar 
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la charrería y la gastronomía podría ayudar para que más gente se quede a pernoctar” 
Alfredo Bejos Nicolás 
Secretario de Turismo Estatal durante su comparecencia ante legisladores locales. 
  
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
Guerrero está en llamas: Durante meses, o tal vez años, en esa entidad del sur de México se fueron acumulando la yerba 
del crimen organizado, troncos viejos de corrupción, trapos viejos de la política y pocas ganas de hacer bien las cosas. Una 
chispa bastó para encender el fuego. Lo peor de todo es que todos vimos cómo ardió el material acumulado. Con azoro, con 
algo de indiferencia, con poca capacidad de reacción fuimos testigos de cómo se inicia un incendio capaz de salirse de 
control. Las llamas estaban ya frente a nosotros cuando los bomberos apenas sacaban las mangueras. El incendio ya se soltó 
y faltará mucha agua para apagarlo. Damnificados habrá muchos, principalmente la sociedad de Guerrero que sufre por las 
añejas incapacidades de gobierno. No todo es Acapulco. Ya nos quedó claro. El primer culpable es el gobernador Ángel 
Aguirre. A partir de ayer su permanencia en el gobierno es insostenible. ¿Cómo podrá intentar siquiera despachar en 
cualquier lado? ¿Cómo podrá pretender que está al frente de la sociedad? Otros culpables son los responsables de las 
diferentes áreas de gobierno estatal, sobre todo en el área de seguridad pública. ¿De veras no sabían los que pasaba en su 
estado? Y no faltan culpas en el gobierno federal. Hay funcionarios que debieron saber (o ya lo sabían y no dijeron nada) que 
algo podrido estaba en esa entidad del país. El incendio está fuera de control y alguien tendrá que apagarlo, y quien lo haga 
deberá estar seguro de remover las cenizas a fondo para evitar que se reinicie la conflagración. El espectáculo es terrible. Un 
estado se quema frente a nuestros ojos. 
 
 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
 Bien que la deuda en Tulancingo haya bajado drásticamente. El próximo edil no debe regresar a las andadas 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que la última “lista negra” de gasolineras que despachan litros incompletos, publicada 
por la Profeco hace más de un año, sigue causando “daños colaterales” a la imagen de algunos políticos 
hidalguenses que son propietarios de este tipo de negocios. 

Uno de ellos es el ex legislador local Luis Alberto Marroquín, quien ha sido duramente criticado en las redes sociales por tener 
dos gasolineras que presuntamente incurrieron en irregularidades, ambas denominadas Servicio La Fuente, que funcionan en 
la colonia Los Pinos, de Tulancingo. 

No se sabe si el reclamo es legítimo o responde al ya acostumbrado “fuego amigo” que se deja ver cada vez que se aproxima 
un proceso electoral, como el de diputados federales de 2015, donde Marroquín aspira a la candidatura del PRI por el distrito 
IV. 

El caso es que urge que la Profeco actualice su famosa “lista negra” de gasolineras, pues podría ser que muchos de los 
establecimientos que en su momento presentaron anomalías, se hayan puesto en orden después de las multas que 
seguramente les fueron aplicadas. 

Por cierto, en Radio Pasillo se comenta que otro priista que trabaja duro en busca de la candidatura por Tulancingo es el ex 
presidente municipal Jorge Márquez Alvarado. 

Según se dice, aun cuando el ex edil no figura entre los favoritos de quienes toman las decisiones en el partido tricolor, desde 
que dejó la alcaldía no ha dejado de trabajar para fortalecer su presencia en la región y, con ello, tener argumentos para 
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competir cuando lleguen los tiempos. 

Suena en Radio Pasillo que el dirigente del PT en Hidalgo por fin dio señales de vida más allá de las que da cada vez que va a 
cobrar las prerrogativas de su partido a las oficinas del IEEH. 

Ayer dio a conocer que la agrupación ya se prepara para las elecciones de 2015, por medio de asambleas distritales donde 
serán electos los candidatos. Se espera que a finales de enero o a más tardar a principios de febrero ya se tengan los 
nombres de quienes serán los abanderados petistas. 

 (Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Don Arturo, ya que lo jubilen 
En serio, con todo respeto porque es político respetuoso, pero don Arturo Sánchez Jiménez como que ya debe pensar 
seriamente en la jubilación y dar paso a los nuevos valores del PRD en Hidalgo. Resulta que anda animado a ser candidato a 
diputado federal, dispuesto a cobrarle todos los apoyos que en su momento brindó al ahora coordinador nacional de Asuntos 
Electorales del Sol Azteca, José Guadarrama. Y como que ya no se vale. En serio, por ejemplo ahí está el jovenazo Luciano 
Cornejo… no ya en serio serio, debe pensar en los militantes perredistas que tienen sus merecimientos y sobre todo nuevas y 
mejores ideas. Todos votamos porque sea jubilado. 
 
Mirna y la canción de La Tigresa 
“Este será mi canto tras de la reja, y esta será de mi alma la última queja”, dicen que la profesora Mirna canta desde el penal, 
donde se encuentra recluida desde hace ya varias semanas, sin esperanza de salir. Así las cosas se ha vuelto admiradora de 
Irma Serrano, La Tigresa, y una excelente intérprete de la Canción del Preso. Francamente no se ve para cuándo salga. Ni 
hablar. 
 
Y siguen las redes 
Nota principal en su periódico de su propiedad, la conformación de la nueva Red Ciudadana de Jacala, habla de una 
estructura en serio para buscar el poder. Por supuesto el santo patrono de estas redes dice que no, que solo quiere hacer el 
bien sin mirar a quien. Y por supuesto que nadie se lo cree. Pero de que ha tejido con curia y paciencia sus redes, vaya que 
las ha tejido. Y como nadie le dice nada, ni le pregunta, ni le cuestiona, pues sigue tan campante. 
 
Pista de carreras el bulevar Bonfil 
Desde la fuente que no le gusta al exquisito conocedor de fuentes, hasta el Colosio, el bulevar Bonfil se ha convertido en una 
verdadera pista de carreras para irresponsables conductores. Y está claro que si quieren matarse, pues que lo hagan, pero 
siempre pagan justos por pecadores, y no falta el momento en que se lleven de corbata a algún cristiano. Urgen reductores 
de velocidad pero por lo mientras nadie dice esta boca es mía. Que conste que ya les avisamos. 
 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Diversos son los factores que han incidido para que Hidalgo no despunte como una región de éxito empresarial o para los 
negocios, pues aún no cuenta con la suficiente conectividad que requieren las grandes empresas; sin embrago, todos los 
esfuerzos por parte del gobierno estatal van en este sentido a fin de ubicar a la entidad como un territorio idóneo para las 
inversiones y generación de más y mejores empleos, según lo expuesto Sedeco. 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: JOSÉ PABLO MAAUAD Maauad Pontón, en su calidad de secretario de Desarrollo Económico, reconoce los temas 
en los que aún hace falta trabajar para dejar a un lado las barreras y que en Hidalgo sean aprovechadas, en cada una de las 
regiones, las bondades y al mismo tiempo potenciarlas en beneficio de los habitantes. Ante el Congreso local enunció los 
avances del último año en esta materia. 
 
Abajo-: PASCUAL CHARREZ Este integrante de la familia Charrez Pedraza, titular de la Sociedad Integral de Organización 
Nacional, se distingue por ser el “coqueto político” que, justamente en temporadas como esta, sale a la luz. Aunque está 
relacionado con el Partido de la Revolución Democrática, no desaprovecha la ocasión para resaltar activos de Acción Nacional. 
Así el dirigente de SION no deja escapar nada. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
COORDINACIÓN 
Parece que habrá algunas sorpresas en el Distrito de Ixmiquilpan en cuanto a las candidaturas a diputados 
federales para la elección entrante. 
De entrada se habla que Roberto Pedraza no será abanderado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
en esa demarcación sino coordinador de campaña del candidato o candidata elegido. 
Dicha coordinación también lo marginaría de la posibilidad de ser dirigente del tricolor en el estado como tanto desea pero 
que por estrategia niega. 
  
PROBLEMA 
Nuevamente las lluvias generaron intensos encharcamientos en toda la zona metropolitana de la ciudad de 
Pachuca el fin de semana que recién concluyó. 
En este sentido personal del ayuntamiento capitalino y del municipio de Mineral de la Reforma tuvieron que multiplicarse para 
responder a la contingencia. 
En donde el mal clima sí deja sentir su presencia es en el recinto de la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2014, donde la 
afluencia de visitantes a los eventos matutinos disminuye por efecto de las constantes precipitaciones pluviales en la zona. 
PVEM 
Según el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Avelino Tovar, este organismo 
político propondrá a su comité nacional un candidato con perfil empresarial para encabezar la fórmula a 
diputado federal por el Distrito Pachuca. 
El dirigente aseveró que hay una gran posibilidad de que el Verde Ecologista pruebe con cuadros jóvenes que pudieran 
encabezar fórmulas únicas; es decir, sin más alianzas con otros institutos políticos. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Guerrero: queman Palacio de Gobierno: La jornada fue larga y violenta. En diferentes momentos, 
estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa y padres de familia de los 43 normalistas desaparecidos desde el 26 de 
septiembre, respaldados por maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación Guerrero (CETEG) 
realizaron quemas, pintas y destrozos en edificios públicos; el más afectado fue el Palacio de Gobierno, cuyos trabajadores 
permanecieron retenidos por más de cinco horas. No hubo lesionados, y los daños ocasionados aún están pendientes de 
cuantificarse, dijo el secretario general de Gobierno, Jesús Martínez Garnelo, quien anunció que hoy llegará a Chilpancingo un 
“número importante” de policías estatales del sector antimotín, para reforzar la seguridad. Mientras, peritos de la Fiscalía 
General del Estado, acompañados de notarios del gobierno estatal evalúan los daños. De los seis edificios que conforman el 
sector central del gobierno estatal, que llevan el nombre de cada una de las regiones de Guerrero: Montaña, Acapulco, Costa 
Grande, Costa Chica, Norte y Tierra Caliente, éste último fue el más afectado, en donde todavía a las 21:20 horas cuando 
inició la conferencia de prensa, bomberos y personal de Protección Civil removía escombros. Durante la toma del Palacio de 
Gobierno que duró desde las 11:00 hasta las 17:05 horas, había tres mil 800 trabajadores de la sede y 600 personas que 
realizaban trámites.  Estallan contra el gobierno. Las protestas comenzaron en el Congreso local, cuando maestros de la 
CETEG, alrededor del mediodía, mientras se desarrollaban sesiones en la sede legislativa, intentaron entrar al edificio. 
Decenas de policías antimotines del estado los esperaban en la explanada; los dos grupos se lanzaron piedras y de la sede 
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sobresalía el humo de dos mantas y documentos que los maestros disidentes habían quemado. Los profesores, cubiertos del 
rostro y con los fierros de una carpa que estaba en la explanada, golpearon los escudos de los policías estatales. Con su 
camioneta derribaron la puerta principal. El humo negro del fuego que prendieron los cetegistas se confundió con el blanco 
que salía de los extintores que accionaron los policías. La gresca no duró más que unos diez minutos, y luego los cetegistas 
protestaron en la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR), a la que acusan de no hacer nada para 
resolver el caso. En la sede del Palacio Legislativo los cetegistas lanzaron su coraje contra los policías antimotines, mientras 
los diputados instalaban la Comisión de Seguimiento del Caso Iguala, aunque al final salieron por una puerta secreta. De 
forma casi simultánea, alrededor de las 11:15 horas, estudiantes de Ayotzinapa y padres de familia de los desaparecidos, 
apoyados de carritos de un supermercado, bloquearon los tres accesos al Palacio de Gobierno. Protestan con fuego. Las 
consignas no pararon; los ocho autobuses en los que llegaron los papás y normalistas cubiertos en todo momento del rostro, 
estuvieron estacionados en el Palacio hasta las 18:06 horas, cuando se fueron después de realizar destrozos. Alrededor de 
dos mil 500 trabajadores permanecieron retenidos hasta las 14:45 horas, cuando ante la presencia del presidente de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos, Ramón Navarrete Magdaleno, los normalistas dejaron salir de la sede a mujeres 
embarazadas, niños, personas discapacitadas y mujeres trabajadoras en general; los hombres permanecieron retenidos hasta 
las 17:00 horas. Todo parecía tranquilizarse. Los normalistas y papás estaban alrededor del Palacio de Gobierno, que alberga 
la mayor parte de las oficinas del sector central, como la Secretaría General de Gobierno, la Secretaría de Finanzas, la oficina 
particular del gobernador; sin embargo, alrededor de las 17:05 horas los hombres que permanecían retenidos intentaron salir 
y se pelearon con piedras y palos con los normalistas. Los estudiantes, ante la presencia de policías antimotines y ya sin 
trabajadores dentro de la sede, lanzaron piedras a los uniformados y quemaron una camioneta de la empresa Bimbo que 
estaba estacionada frente al Tecnológico de Estudios Superiores de Chilpancingo, mientras grupos de normalistas lanzaban 
artefactos explosivos y rompían vidrios de los siete edificios que conforman la sede. El edificio Tierra Caliente, que alberga 
entre otros al Archivo General del Estado, y el periódico oficial quedaron prácticamente hechos un esqueleto a causa de los 
cohetones y vidrios rotos lanzados por los normalistas. Los policías se replegaron y un helicóptero de la Fiscalía General del 
Estado sobrevoló el área donde bomberos del estado y elementos de Protección Civil tardaban en apagar el fuego. Poco más 
de una hora después, los maestros disidentes, que mantienen su “plantón” en la plancha del Zócalo, realizaron destrozos en 
el Palacio Municipal, accionaron un artefacto explosivo y quemaron parte de los archivos del Registro Civil y de la oficina de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores. El alcalde de Chilpancingo, Mario Moreno Arcos, llamó a los normalistas a la paz y que no 
se pierda de vista que el objetivo primordial de la sociedad es encontrar a los estudiantes que se encuentran desaparecidos. 
(Vania Pigeonutt, primera plana) 
La Jornada- Inegi: deprimido, el consumo en el mercado interno: El gasto en productos y servicios en el mercado 
interno realizado por los hogares y residentes en el país mostró un crecimiento anual de 1.7 por ciento entre enero y julio de 
este año, el más bajo observado en un lustro para un periodo similar desde 2010, informó el Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (Inegi). Esa tasa de elevación fue 41.4 por ciento inferior a la observada en el mismo periodo de 2013, cuando el 
consumo interno se expandía a un ritmo anual de 2.9 por ciento, el cual mostraba ya desaceleración respecto al observado en 
el lapso enero-julio de 2012, cuando el aumento anual fue de 6.3 por ciento. Según los resultados del indicador mensual del 
consumo privado en el mercado interior, instrumento que permite dar seguimiento a la demanda, el componente más 
significativo del producto interno bruto, la compra de bienes y servicios de origen nacional, redujo su tasa de elevación anual 
de 2.5 por ciento de enero a julio de 2013 a 1.8 por ciento en el mismo periodo de 2014. Por su parte, la adquisición de 
productos importados, que representa menos de uno por ciento del consumo nacional, pasó de un crecimiento anual de 7 por 
ciento el año pasado a otro de 1.4 entre enero y julio de 2014. El rezago del poder adquisitivo de los salarios, afectado por el 
desgaste de una inflación anual superior a 4 por ciento en cinco de los nueve meses transcurridos hasta septiembre de este 
año, parece que ha sido un factor determinante en el bajo nivel de compras de los hogares. El consumo crece cada vez 
menos y el mercado interno se estrecha. De acuerdo con el reporte del indicador mensual del consumo privado en el mercado 
interior, en julio el gasto total destinado a la compra de bienes y servicios de consumo que realizan los hogares y residentes 
del país creció 2.4 por ciento sobre el nivel registrado en julio de 2013, cuando la tasa anual de crecimiento fue de 3.9 por 
ciento; en tanto que en el séptimo mes de 2012 el ritmo de expansión era de 6.4 por ciento al año. En cuanto a los 
componentes de este indicador de la demanda, el consumo de productos y servicios de origen nacional creció 2.2 por ciento 
en julio, tasa menor a la de 3.8 por ciento observada en el mismo mes del año pasado. Por su parte, las compras de bienes, 
que en julio de 2013 crecían a un ritmo anual de 5.6 por ciento se redujeron a 3.7 por ciento en el séptimo mes de 2014; 
mientras los pagos por el consumo de servicios bajaron de 2.1 a 0.7 por ciento. El consumo de productos importados en los 
hogares del país creció 4.7 por ciento durante julio del año en curso respecto del mismo mes de 2013, cuando la tasa de 
elevación de este componente tenía un ritmo anual de 4.2 por ciento. El informe del Inegi indicó que el pasado julio la 
variación mensual en la demanda de bienes y servicios nacionales e importados presentó un aumento de 0.82 por ciento en 
comparación con junio de este mismo año, dentro de una evolución en la que mes a mes se intercalan crecimientos con 
retrocesos. (Juan Antonio Zúñiga, primera plana) 
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Excélsior -Normalistas queman el Palacio y vandalizan el Congreso de Guerrero: Normalistas de Ayotzinapa y 
maestros vandalizaron el Palacio de Gobierno de Guerrero, provocaron incendios en sus edificios, dañaron el Congreso local y 
causaron destrozos en la sede del ayuntamiento de la capital del estado. Luego de cerca de seis horas de tener retenidos a 
trabajadores de la sede donde despacha el gobernador Ángel Aguirre, los inconformes los dejaron salir, para vandalizar las 
instalaciones. Un grupo de inconformes tomó un cuadro con la imagen del gobernador Aguirre y le prendió fuego junto a 
otros objetos. También incendiaron un vehículo de una empresa panificadora, que atravesaron en el bulevar René Juárez 
Cisneros, para evitar la llegada de policías. Los inconformes con la desaparición de 43 normalistas habían tomado desde la 
mañana el Palacio de Gobierno y las instalaciones del Congreso local, donde lanzaron piedras y rompieron vidrios del 
inmueble. Unos 500 maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación del Estado de Guerrero (CETEG) 
participaron en las protestas de normalistas, quienes junto a los alumnos incendiaron pancartas fuera del Congreso y se 
enfrentaron con policías con saldo de siete lesionados, según AFP. Más adelante, irrumpieron de forma violenta en la sede del 
ayuntamiento de Chilpancingo, donde lanzaron un objeto explosivo, causaron destrozos en vidrios y quemaron papelería. 
Estudiantes de la UNAM y la UAM convocaron a un paro de 48 horas a partir de este martes, en reclamo por la desaparición 
de 43 normalistas. Arde Guerrero; normalistas queman el Palacio. Autoridades llaman a diálogo y refuerzan la seguridad. 
Normalistas de Ayotzinapa, acompañados de maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación del Estado 
de Guerrero (CETEG), quemaron parte de las instalaciones del Palacio de Gobierno; dañaron la sede del ayuntamiento y 
causaron destrozos en el Congreso estatal. En la sede del Poder Legislativo los maestros intentaron tomar la entrada; sin 
embargo, un grupo de policías antimotines lo impidió, lo que provocó que los manifestantes arrojaran piedras contra la 
fachada de edificio y los policías los repelieran con polvo de extintores. El saldo fue de cinco maestros y dos policías con 
lesiones leves, según AFP. Sin embargo, los manifestantes lograron incendiar una caseta de vigilancia que se encuentra en la 
entrada del Congreso local, los estudiantes y maestros demandan que aparezcan sus 43 compañeros desaparecidos. Un día 
de disturbios Al mediodía, a bordo de autobuses, arribaron los alumnos de la Normal Rural de Ayotzinapa y miembros de la 
CETEG, quienes tomaron y cerraron los accesos de entrada a Palacio de Gobierno, y posteriormente se dirigieron al Congreso 
de Guerrero. Los manifestantes pusieron candados en las puertas del Palacio de Gobierno para bloquear los accesos, en el 
interior había empleados y personas que se encontraban realizando algún trámite, quienes se quedaron encerrados. A un 
costado de las oficinas de gobierno se ubica un supermercado, por lo que los normalistas tomaron los carritos y los lanzaron 
en la calle, con el objetivo de impedir el paso.  Ya con todas las puertas cerradas, los normalistas arrojaron piedras contra las 
ventanas. Hubo desconcierto entre los trabajadores en el interior del inmueble; sin embargo, la alarma llegó cuando 
empezaron a estallar cohetones. Ante el temor, algunos burócratas empezaron a salir por la parte trasera utilizando una 
escalera, otros, observaron a través de ventanales y balcones. No había salida. “No saldrá nadie hasta que regresen con vida 
los 43 estudiantes desaparecidos”, advirtieron los normalistas y los encapuchados. Entre las demandas de los manifestantes 
estuvo la exigencia para que el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, pida licencia, y que sean presentados con vida 
los desaparecidos, que se esclarezcan los hechos violentos del 26 de septiembre en Iguala, y que encarcele al alcalde de 
Iguala, en proceso de desafuero y prófugo, José Luis Abarca Velázquez.  Salen los primeros Alrededor de las 13:50 horas, 
después de varios minutos de negociación, los manifestantes permitieron abandonar el recinto a niños, mujeres y personas de 
la tercera edad. Los demás, advirtieron, no podrían dejar el lugar. Algunos de los normalistas tomaron carritos para evitar que 
policías antimotines pudieran acceder al lugar. Mientras, en el boulevar René Juárez Cisneros, un grupo de encapuchados se 
apoderó de un camión repartidor, de una empresa de pan, y lo incendió para evitar el arribo de los uniformados. Ante las 
acciones violentas, el personal que permanecía dentro del recinto legislativo salió y alrededor de las 17:00 horas se abrió paso 
entre golpes y empujones para abandonar el lugar. Después, normalistas y encapuchados lanzaron bombas molotov e 
incendiaron las oficinas del edificio Tierra Caliente, del Palacio de Gobierno.  Los bomberos llegaron al lugar minutos después, 
pero hasta las 19:00 horas lograron sofocar el fuego. Después, se trasladaron al ayuntamiento de Chilpancingo, donde 
mantuvieron las protestas, desde las 19:00 horas, causando daños al interior del lugar y prendieron fuego a las oficinas. 
Llaman a la conciliación Por la noche, y ante la ausencia del gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, desde la sede del 
Palacio de Gobierno, que minutos antes fue atacada e incendiadas algunas de sus oficinas, el secretario de Gobierno, Jesús 
Martínez Garnelo, llamó al diálogo a los normalistas e integrantes de la CETEG. Es obvio que reprobamos las agresiones a las 
sedes del gobierno de Guerrero, dijo en conferencia. Y anunció el reforzamiento de la seguridad en Chilpancingo. Pidió a los 
manifestantes que causaron destrozos en el Palacio de Gobierno, la sede del Congreso, y el ayuntamiento de Chilpancingo, 
confianza en que hallarán con vida a los 43 normalistas de Ayotzinapa desparecidos el pasado 26 de septiembre. El secretario 
de Seguridad Pública, Leonardo Vázquez, dijo que pese a la violencia, la autoridad “sólo contuvo la agresión”. El secretario de 
Finanzas de Guerrero, Jorge Salgado, señaló que se levantaron las actas por los daños provocados. Conflictos La jornada de 
protesta en Chilpancingo escaló. Los manifestantes quemaron algunas oficinas de la sede del Palacio de Gobierno. El pasado 
lunes un estudiante alemán fue baleado por la policía aparentemente por confusión. El joven viajaba en una camioneta con 
otros amigos (dos alemanes, dos franceses y seis mexicanos), quienes regresaban del puerto de Acapulco y pasaron por 
Chilpancingo poco después de un enfrentamiento entre la policía y un grupo de secuestradores donde murió un oficial. Los 20 
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policías involucrados en el incidente fueron detenidos y sus armas son analizadas, informó la fiscalía en un comunicado. Hace 
dos semanas desaparecieron 43 estudiantes en Iguala. Las desapariciones se produjeron luego de varios ataques de la policía 
que dejaron seis muertos y 17 heridos. Un total de 26 policías están presos por esos ataques, mientras las autoridades tratan 
de comprobar si alguno de los estudiantes se encuentra entre los cadáveres descubiertos en 10 fosas clandestinas. Los 
policías que atacaron a los estudiantes trabajaban para el cártel de la droga Guerreros Unidos, de acuerdo con declaraciones 
de los detenidos y se busca al alcalde de Iguala, en proceso de desafuero, José Luis Abarca. (Rolando Aguilar y Ángel 
Galena, primera plana)  

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

El "tsunami" de un caso irresoluble: Ayer con Pepe Cárdenas, en Radio Fórmula, Rafael Cardona dijo en su 
Cristalazo algo así como que apenas están comenzando a moverse las olas del tsunami que viene. Más tarde, en El asalto… 
de MILENIO Tv, el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Miguel Barbosa, opinó que las autoridades están obligadas 
a  esclarecer, pero “¡en días!”, el estrujante caso de los normalistas rurales de Ayotzinapa porque inclusive, si jurídicamente 
se llegara a saber lo que ocurrió con ellos y los culpables materiales e intelectuales fueran atrapados, el problema es de tal 
naturaleza que, en rigor, “nunca se resolverá”. Nada más cierto: lo que sucedió ayer en Chilpancingo, aderezado con el 
activismo del magisterio disidente oaxaqueño y michoacano (sus cuadros se preparan, precisamente, en las normales 
rurales); el anuncio del ERPI sobre la creación de una “brigada de ajusticiamiento”; los disparos de policías ministeriales a 
estudiantes del Tec y Chapingo, más la inevitable permeabilidad de la UNAM y el IPN, son signos del tsunamide un problema 
tan irresoluble como el 2 de octubre… 

 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-En privado… 
 
Aquella maldita bala .223…: Leí, sacudido, la crónica de Juan Pablo Becerra-Acosta en estas páginas de MILENIO, claro, 
sobre el estado de salud de una de las víctimas olvidadas del viernes 26 de septiembre en Iguala. Y entiendo que la atención 
se centre en los 43 normalistas desaparecidos, y en los otros seis muertos a tiros aquella noche de horror, pero quiero 
recuperar el trabajo periodístico de Juan Pablo, porque retrata el dolor humano de una tragedia familiar. De entrada, 
recupera un aviso sobre la cama del normalista Aldo Gutiérrez Solano: Ruptura de cráneo por proyectil de arma de fuego. 
Infarto cerebral es el diagnóstico de este octavo de 13 hijos, campesino, futbolista, que quería estudiar para ser alguien en la 
vida y sacar a los suyos de su pobreza ancestral. Pero aquella noche del viernes, uno de los policías municipales de Iguala, de 
los que tiraron contra los estudiantes y luego secuestraron a 43, disparó contra Aldo y la bala, calibre .233, le entró por la 
región frontal izquierda y salió por el lado derecho, le atravesó la cabeza. La bala, le contó a Juan Pablo el doctor Fernando 
Yáñez Méndez, director del Hospital General de Iguala, y me confirmó ayer, produjo una hemorragia e inflamación intensas, y 
un infarto cerebral en los lóbulos frontales, los temporales y en la región cortical, perdiendo 65 por ciento de las funciones del 
cerebro, que está muerto. El estado de Aldo es malo para la función cerebral y reservado para la vida. De no morir, estará 
condenado a una vida vegetativa que, además, desde su pobreza, los padres no tiene cómo sostener. Esta es una tragedia de 
esas como muchas, que se ignoran cuando ocurre en medio de una mayor como es el asesinato de otras seis personas y la 
desaparición de 43 normalistas. Y todo por una maldita bala .233. 
RETALES 
1. FICCIÓN. Hacienda mandó en su iniciativa de Ley de Ingresos una propuesta de precio de la mezcla petrolera de 
exportación, de 82 dólares el barril, el actual es de 85. Y los diputados, en lugar de revisarlo a la baja con realismo, lo quieren 
aumentar artificialmente para cuadrar sus cuentas. Lo que no consideran es que el precio está ya por debajo de los 82, en los 
80 y sigue cayendo. De ignorar esto, habrá un desastre en las cuentas públicas; 
2. BURLA. Como en un cuento de Juan Rulfo, el gobierno de Arturo Núñez, en Tabasco, se dejó engañar con el timo de 
los 100 millones de pesos enterrados y durante dos días excavaron la casa de una funcionaria de Andrés Granier, en busca 
del tesoro que, obviamente, no existía. Solo les faltó La Paca; y 
3. PÉSAME. El domingo, por la tarde, al salir de la función del Met en el Auditorio Nacional, murió atropellado en el Paseo de 
la Reforma, Alfredo Phillips Olmedo, funcionario hacendario de carrera, ex director del Bancomext y diplomático. Ese cruce es 
una trampa, realmente mortal. (Joaquín López Dóriga,  página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el incendio de uno de los edificios del Palacio de Gobierno fue literalmente una metáfora del Guerrero que aún gobierna 
Ángel Aguirre, pues de los siete inmuebles que integran el complejo, cada uno con el nombre de una región del estado, los 
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normalistas quemaron el llamado Tierra Caliente, justo como se conoce la zona donde mataron a los normalistas y donde 
están las fosas clandestinas, gobernada hasta hace unos días por el alcalde prófugo José Luis Abarca. 
 
:Que se prevé que el presidente Enrique Peña Nieto asista a la sesión presencial de la Escuela Nacional de Cuadros del PRI, a 
cuyos alumnos les hablará de sus experiencias como político. 
 
Hace un año egresó el primer grupo y a través del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político, el PRI buscar formar 
dirigentes y de eso conversarán con el mandatario el sábado. 
 
:Que en el Poder Judicial de la Federación confían en que el Senado no vuelva a dejar acéfalo el Consejo de la Judicatura 
Federal, ya que el 30 de noviembre necesitará dos nuevos miembros y las tareas en ese órgano apremian. 
 
Quienes terminan son Daniel Cabeza de Vaca Hernández y César Esquinca Muñoz. El primero no la tuvo fácil, ya que nunca 
fue del agrado de la familia judicial y después sobrevino un escándalo en el que algunos lo quisieron involucrar, tras 
descubrirse que su ex secretario Mario Alberto Prado Rodríguez guardaba relación con Juan José Rojas Cardona, El Zar de los 
Casinos. 
 
:Que un grupo de senadores del PAN y del PRI está a favor de la reelección del actual ombudsman Raúl Plascencia, pese a la 
información que les han proporcionado las organizaciones de derechos humanos en que se le señala de ineficiente. 
 
Aseguran que esa oposición de grupos como México Unido contra la Delincuencia, México Evalúa y el Observatorio Nacional 
Ciudadano, entre otros, es solo un tema político y no de derechos humanos. 
 
:Que en el Tribunal Superior de Justicia del DF no hay marcha atrás y aun cuando están trabajando contrarreloj, su 
presidente, Édgar Elías Azar, inaugurará mañana miércoles lo que ya es oficialmente su “ciudad judicial”, al menos así se lee 
en el puente que conectará los edificios. 
 
Lo hará acompañado del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y, dicen, muchos otros invitados del gobierno federal, entre 
ellos el consejero jurídico de Presidencia, Humberto Castillejos. 
 
 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
¿Debe renunciar?: Nada da más pena que ver cómo los grupos políticos aprovechan las muertes para promover sus filias y 
fobias. Ahora vemos el caso de Ángel Aguirre Rivero, el gobernador perredista de Guerrero, cuya renuncia exigen varios 
grupos por la matanza de Iguala. ¿Debe renunciar el gobernador? No estoy de acuerdo. Aguirre fue electo de manera 
democrática y su responsabilidad es cumplir con su mandato. La única excepción sería si se presentara una acusación formal 
en su contra por la comisión de un ilícito. Pero no ha sido el caso hasta ahora. Tiene razón el nuevo presidente nacional del 
PRD, Carlos Navarrete, cuando advierte que si se considerara la renuncia de Aguirre en Guerrero habría que exigir también la 
del priista Eruviel Ávila del Estado de México, donde se registró la matanza de Tlatlaya. También se ha pedido la renuncia del 
panista Rafael Moreno Valle de Puebla por la muerte de un niño en una acción de desalojo de la policía estatal durante un 
bloqueo de la Autopista Puebla-Atlixco. Estos gobernadores podrán ser buenos o malos, cuestionados por razones políticas o 
personales, pero tienen una responsabilidad que surge de las urnas y debe ser respetada. De hecho, en México se consideró 
durante mucho tiempo que los cargos de elección popular eran irrenunciables, pero ahora tenemos mecanismos para licencias 
y renuncias por razones de todo tipo. Los activistas tienen derecho a expresar su insatisfacción con un gobernante e influir en 
el ánimo de los votantes para que su partido no se mantenga en el poder. Pero cuando exijan una renuncia la respuesta debe 
ser siempre la misma: los cargos de elección popular no son renunciables. Permitir que los grupos de presión puedan forzar la 
renuncia de un gobernante a través de manifestaciones equivale a poner fin a la democracia y abrir las puertas al fascismo 
que operaba precisamente de esa manera. He visto muchas críticas al gobierno de Aguirre, pero ninguna indicación de que 
haya participado en los hechos del 26 y 27 de septiembre en que policías municipales de Iguala y miembros del crimen 
organizado llevaron a cabo una matanza. Pedir su renuncia me parece, en consecuencia, un perverso aprovechamiento de la 
muerte de unos jóvenes para promover una causa política. Guerrero necesita mantener un gobierno surgido del voto popular. 
Nunca ha sido fácil gobernar este estado, que tiene índices de homicidios que se encuentran entre los más altos del país y 
una tradición de rebeldía que se remonta a los tiempos de la colonia. En una democracia los ciudadanos regresan a las urnas 
cada determinado tiempo. Los guerrerenses lo harán en junio de 2015. Los aspirantes a las distintas candidaturas se están ya 
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moviendo y buscando apoyos y visibilidad en los medios. El año que viene los ciudadanos podrán escoger a un nuevo 
gobernador así como a los presidentes municipales y diputados que lo acompañarán en sus tres primeros años de gestión. La 
Procuraduría de Justicia de Guerrero y la General de la República tienen obligación de investigar la matanza de Iguala y 
castigar a los responsables, aun cuando uno sea el presidente municipal con licencia José Luis Abarca. Si se encuentra alguna 
complicidad del gobernador Aguirre, entonces él también debe ser procesado. Pero mientras no haya indicios de ello, su 
responsabilidad es cumplir con el encargo de gobernar el estado. Serán los guerrerenses quienes emitan su juicio final en 
junio de 2015. Mientras tanto el gobernador no debe ser destituido ni por manifestaciones ni por presiones. 
Jean Tirole 
El ganador del Premio Nobel de Economía, el francés Jean Tirole, ha sido reconocido por su trabajo sobre “el poder de 
mercado y su regulación”. Los monopolios y oligopolios tienen el poder de imponer sus condiciones al mercado. Los análisis 
de Tirole demuestran que las intervenciones gubernamentales para controlarlos pueden ser positivas pero también negativas. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

¿Y cuál es el problema si líderes politécnicos son de Morena?: “Son de Morena tres líderes del IPN”. Así decían las 
ocho columnas del periódico La Razón de ayer. Venía acompañada de una foto de noviembre del 2011 donde aparecen dos 
de los paristas politécnicos con dos dirigentes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Uno de ellos es el escritor 
Paco Ignacio Taibo II quien nunca ha ocultado su afinidad con el partido que encabeza López Obrador. ¿Y por qué debería 
ocuparnos y preocuparnos que líderes del movimiento del Instituto Politécnico Nacional (IPN) estén vinculados con un partido 
de izquierda? Cualquier joven del Politécnico, y de cualquier universidad pública o privada, tiene el derecho legítimo de militar 
en el partido que le dé la gana. Tanto los que tienen registro oficial (es el caso de Morena) como los que no lo tienen. En lo 
personal, me parece encomiable que los muchachos se dediquen a la actividad política y participen en los partidos. Entre 
más, mejor. Eso quiere decir que la democracia mexicana tiene futuro. Si Ubaldo Oropeza Meneses, Adrián Alvarado y Ricardo 
Che, además de Daniel Antonio Rosales, son miembros de Morena, pues qué bueno. Insisto: es su legítimo derecho político. 
Si, además, son líderes y voceros de la Asamblea General Politécnica y los comités de decisión del movimiento del IPN, pues 
qué bueno por ellos. Supongo que fue la comunidad estudiantil la que los eligió para dichos cargos. La nota de La Razón me 
recuerda los tiempos de la Guerra Fría cuando la derecha, para descalificar a alguien, lo acusaba de ser agente de Moscú o la 
izquierda de estar alineado con Washington. El reportaje afirma que los líderes morenistas “ya concluyeron sus estudios en el 
IPN, pero mantienen su activismo en la institución, organizando foros y difundiendo la ideología de Morena”. Además, 
“presumen sus viajes a Venezuela, El Salvador, Grecia, Suiza, Cuba y España, entre otros, en el marco de diversos foros de 
esta organización mundial que forma parte de la Corriente Marxista Internacional, capítulo México”. ¿Y cuál es el problema?, 
pregunto yo. ¿Acaso no tienen derecho a esa militancia, al proselitismo universitario y a participar en congresos en el 
extranjero? Desde luego que sí. Lo que en todo caso me preocupa es criticar a estos jóvenes por su activismo político. 
Insisto: lo que están haciendo es legal y legítimo en nuestra democracia. Ahora bien, en su condición de militantes de 
Morena, estos muchachos pueden tener intereses más allá de los que tienen como estudiantes o egresados del IPN. Pueden 
querer armarle un gran borlote al gobierno priista y, en este sentido, utilizar el movimiento estudiantil. Tampoco hay nada 
nuevo en este tipo de tácticas partidistas ni debemos escandalizarnos de ellas. ¿Hay un riesgo de que el involucramiento de 
miembros de la izquierda de Morena alargue la huelga y las movilizaciones de los politécnicos? Sí. Pero todo depende del 
resto de los estudiantes: tendría que ser la mayoría quien decidiera si, una vez satisfechas sus demandas, levantan el paro y 
regresan a clases. Podríamos estar, en otras palabras, frente a un típico problema de acción colectiva descrito por el 
economista Mancur Olson: que los intereses concentrados de una minoría acaben dominando a los intereses difusos de una 
mayoría. En este caso, que el grupo muy politizado de Morena, con legítimos intereses partidistas, a quien le convenga 
extender el conflicto como parte de su lucha política en contra del gobierno priista, acabe imponiéndose a una mayoría de 
estudiantes que quiere muchísimas cosas: desde reanudar ya las clases para no perder el semestre hasta tener buenos 
empleos en el futuro. Olson afirma que, entre más grande sea la mayoría en cuestión, más se incrementa la posibilidad de 
que una minoría sea la que acabe sacando provecho. Por supuesto que existe un riesgo de que los militantes de Morena se 
“apropien” del movimiento politécnico. Pero esto dependerá de si la mayoría de los estudiantes se los permite. Ese sería, en 
todo caso, el problema y no que existan miembros de ese partido político en el liderazgo estudiantil del IPN. 

(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 
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De temblores y sismos en la CNDH 

Temblores y calambres se sintieron ayer en la Comisión Nacional de Derechos Humanos cuando se vieron las imágenes 
sonrientes del presidente Enrique Peña Nieto y Emilio Álvarez Icaza, secretario ejecutivo de la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos. Nos dicen que en la CNDH se dio más de una lectura a la difusión de esta imagen precisamente en el 
momento de jaloneo que se vive en el proceso de sucesión en la CNDH. Don Emilio es visto por varios sectores y 
organizaciones como un buen candidato a ómbudsman nacional cuyo perfil, ahora enriquecido con su paso por la CIDH, 
podría dar fortaleza a un organismo cuya eficiencia ha estado en entredicho en los últimos tiempos. El caso es que en este 
momento sucesorio, toda señal es leída e interpretada con intención. Y el Senado que todavía no saca la convocatoria… 

Una campaña adelantada… 

Quien ya anda en plena campaña para dirigir la CNDH, aunque aún no han lanzado la convocatoria para iniciar el proceso de 
sucesión de su presidencia, es el actual presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, Ricardo Bucio Mújica. 
Nos dicen que organizaciones civiles, académicos, intelectuales y periodistas han comenzado a expresarle su respaldo a don 
Ricardo. Sus simpatizantes argumentan que tiene la experiencia y los conocimientos necesarios. Y sus detractores, que es una 
figura muy cercana a la Secretaría de Gobernación, lo cual podría restarle independencia 

RICARDO BUCIO 

Se desmoronan apoyos al PRD 

Empresarios de Guerrero se encuentran indecisos sobre el partido al que darán su apoyo en las próximas elecciones. Nos 
comentan que cada día les parece menos conveniente que el estado permanezca en manos del PRD. Los perredistas, 
Armando Ríos Piter, senador que aspira a la gubernatura y Ángel Aguirre Herrera, legislador local e hijo del actual 
gobernador, podrían tener el voto en contra del empresariado guerrerense, quien en breve decidirá a quién entregará su 
apoyo, lo que abre una ventana de oportunidad a partidos como el PRI y Morena. 

Un costoso desmentido 

Alarma causaron las declaraciones del diputado perredista del Estado de México, Octavio Martínez Vargas, quien sin reparos 
dijo que en el canal de Ecatepec, que nace en el DF, fueron encontrados entre 21 y 43 cuerpos. La versión tuvo que ser 
desmentida por la procuraduría mexiquense, que informó que 98.9% de los restos óseos encontrados en el dren son de 
origen animal. Nos aseguran que don Octavio busca ser candidato de su partido a la alcaldía de Ecatepec y que anda en 
búsqueda de reflectores, aunque la estrategia de asustar a los ciudadanos no suena muy inteligente que digamos. 

OCTAVIO MARTÍNEZ V. 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 
LOS NORMALISTAS de Ayotzinapa llevaron ayer su reclamo de justicia al más absurdo de los extremos: el de la violencia. 
 
LA DESTRUCCIÓN y el incendio del Palacio de Gobierno de Guerrero habrá quien quiera justificarlo como una expresión de 
hartazgo ante el desgobierno de Ángel Aguirre Rivero. 
 
SIN EMBARGO, en los hechos, quienes protagonizaron los actos vandálicos de ayer difícilmente podrán ser considerados como 
interlocutores por la autoridad, dado que ahora las supuestas víctimas ya también cayeron en conductas delictivas. 
 
ORQUESTADAS o no por el PRI, como dicen algunos en Chilpancingo, el hecho es que las crecientes protestas contra el 
perredista -de empresarios, estudiantes, maestros, comerciantes- hacen cada vez más difícil la permanencia del hoy todavía 
gobernador. 
 
LA BRONCA ESTÁ en que en el remoto caso de que Aguirre decidiera hacerse a un lado, ¿quién se hace cargo del tiradero? 
 
POR CIERTO que hoy se esperan noticias fuertes en torno al caso de los estudiantes desaparecidos en Iguala. 
 
ANOCHE, luego de un operativo en el que participaron agentes federales y marinos, fueron aprehendidos 23 policías 
municipales y el alcalde de Cocula. 
 
SE TRATA del priista César Miguel Peñaloza, quien en 2013 fue víctima de un atentado a balazos del que logró salir ileso. 
 
POR LO QUE se comenta en los pasillos de la PGR, el munícipe y sus policías saben mucho sobre el paradero de los 
normalistas que hoy tienen de cabeza a Guerrero. 
 
DONDE ya andan de pleito por el organigrama es en la Conferencia Nacional de Municipios de México, la Conago de los 
alcaldes. 
 
Y ES QUE ahora la Junta de Gobierno la encabeza el panista Renán Barrera, de Mérida. Pero la presidenta del Comité 
Ejecutivo Nacional es la priista Bárbara Botello, de León. 
 
Y el Consejo Directivo está a cargo de la perredista Leticia Quezada, de la delegación Magdalena Contreras. 
 
¿Y CUÁL es el problema? Que los tres creen ser quien manda en la Conamm. A ver cuál de las riendas es la que revienta. 
 
LA MÚSICA del Corona Capital 2014 muy bien, pero ¿y la seguridad dónde quedó? 
 
PESE A los cientos de policías que custodiaban las entradas, en realidad los asistentes pudieron ingresar con lo que quisieron, 
incluidas botellas de licor, prohibidas en eventos de este tipo. Las revisiones eran superficiales, cuando no inexistentes. 
 
EL LODAZAL en que se convirtió aquello, para algunos fue un detalle chusco, pero para muchos fue no sólo una molestia, 
sino un peligro por las caídas y lesiones, que, para colmo, no había quién las atendiera. 
 
A ESO se suma la falta de prudencia de los organizadores que, pese a la tormenta eléctrica del sábado, tardaron por lo menos 
media hora en suspender la actuación de las bandas. 
 
EL TEMA seguramente le interesa al gobierno de Miguel Mancera y a la delegada en Iztacalco, Elizabeth Mateos, pues, 
finalmente, en caso de una tragedia, sobre ellos recaerán las responsabilidades. 
(Redacción, página 10) 
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